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Le mot du maire... 

Madame, Monsieur, chers Villiérains,

Quelle belle rentrée !

Une rentrée marquée du sceau du dynamisme et de la mobilisation avec les 
succès du forum des associations, de la rentrée des commerçants et du forum du 
développement durable et du bien-être.
Organisés par les élus et les services municipaux, ils ont réuni un grand nombre 
de Villiérains qui ont ainsi pu partager des moments de convivialité et découvrir 
les innombrables ressources et nombreuses initiatives de notre ville.
Merci aux bénévoles des associations et aux commerçants pour leur participation 
et leur contribution à l’animation de notre ville !

Rentrée sportive également avec l’inauguration du gymnase Géo André, qui a bénéficié d’une réhabilitation 
énergétique et d’une réfection harmonieuse des façades. Ces travaux, d’un montant d’1,3 million d’euros ont 
bénéficié de plus de 60% de subventions de nos partenaires, grâce au combat que je mène avec mes élus.
Une rentrée scolaire aussi réussie. Lors de ma visite habituelle de rentrée dans nos 15 écoles, enseignants 
et parents m’ont témoigné de leur grande satisfaction. Trois ouvertures de classes ont cette année été 
accordées à la ville, soit douze en trois ans, ce qui nécessite à chaque fois des moyens supplémentaires et 
des travaux importants dans les locaux que nous mettons à disposition. À l’école maternelle Herriot, parents 
et enseignants m’ont saisi pour que j’intervienne auprès de l’académie, ce que j’ai fait et, immédiatement, 
une enseignante supplémentaire a été affectée pour ainsi réduire les effectifs qui atteignaient parfois 
29 dans certaines classes.
Je souhaiterais également revenir sur les violences urbaines qui ont secoué le pays au début de l’été.
Notre ville n’a pas échappé à ces violences, en majorité perpétrées par des jeunes extérieurs à la commune. 
Mais fort heureusement, si l’on a pu déplorer des voitures brûlées et trois magasins vandalisés, la politique 
de prévention menée depuis des années, la mobilisation de la police municipale, en coordination avec la 
police nationale, nos médiateurs et les pompiers mais surtout la présence permanente de nombreux parents, 
ont permis que les dégradations restent contenues, contrairement à bien d’autres communes avoisinantes.
Merci à tous ces acteurs qui n’ont compté ni leur temps ni leur énergie.
C’est cela aussi la cohésion au sein d’une commune : contribuer collectivement au vivre-ensemble par 
des actes concrets, des engagements de tous les instants et ne pas se laisser berner par les fausses 
promesses et les paroles creuses.
Quant à la première rame de la future ligne 15, elle a été livrée au centre de maintenance de Champigny 
et commencera ses essais sous Villiers dès novembre prochain pour une mise en service en 2025. Bravo à 
la SGP ! En revanche, les travaux SNCF pour la gare d’interconnexion prennent encore du retard. je continue 
à me battre aux côtés de la Présidente de la Région pour réduire ce dérapage. Mais au lieu de nous aider,  
3 conseillers d’opposition, en mal d’exister, remettent en cause cette gare. Ils n’ont toujours pas compris que 
relier à Paris nos 2 grands projets que sont Marne Europe et le pôle image de l'est parisien est indispensable 
au regard des 10.000 emplois prévus.
Enfin, nous préparons aujourd’hui les festivités du millénaire de la ville, 1024-2024, qui se déroulera tout 
au long de l’année prochaine.
Je souhaite que ces événements contribuent à rassembler encore plus les Villiérains et à renforcer 
le sentiment d’appartenance à notre communauté locale que vous m’entendez souvent qualifier de grande 
famille Villiéraine.
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VILLE 
ATTRACTIVE
> Éco/Emploi/Formation

DES ATELIERS ET PERMANENCES SUR 
LA CRÉATION D’ENTREPRISE 
Habitué à travailler avec les personnes en 
recherche d’emploi, l’Espace Emploi basé à 
l’ESCALE a décidé d’enrichir son offre de service 
en s’adressant aux porteurs de projets et aux 
créateurs d’entreprises. La structure, rattachée 
au Territoire Paris Est Marne & Bois, propose 
plusieurs ateliers dans ses locaux comme Création 
top chrono (atelier expliquant les différentes 
étapes à franchir pour créer son entreprise) ou le 
Café des créateurs, un temps d’échange animé 
par l’ADIE (Association pour le Droit à l’Initiative 
Economique) dont le prochain rendez-vous aura 
lieu le 22 novembre à 10h (le premier a eu lieu le 
14 juin dernier). Enfin, des permanences d’aide à 
la création d’entreprises sont proposées tous les 
mois sur rendez-vous depuis le 27 septembre 
à l’Espace Emploi. Lors de ces rendez-vous, un 
conseiller en création d’entreprise pourra vous 
informer sur les démarches, les formalités, les 
aides à la création ou la rédaction des statuts. D’ici 
la fin de l’année, il y aura trois permanences les 
25 octobre, 22 novembre et 20 décembre à partir 
de 14h.
 
Inscriptions auprès de l’Espace Emploi au 01 85 44 01 70 

EMPLOI
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Café des créateurs du 14 juin dernier
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Céline Bourgault, 
psychologue 
et psychothérapeute
Installée au cabinet paramédical des 
Belles-Vues depuis le mois de mai 
dernier, Céline Bourgault accueille 
sur rendez-vous (sur Doctolib’ ou 
par téléphone) enfants, adultes et 
adolescents. Difficultés relation-
nelles, troubles anxieux, problèmes 
scolaires, la thérapeute adopte 
une approche intégrative (utilisant 
différentes méthodes) pour coller au 
mieux à la singularité de chacun. 

  Cabinet paramédical 
des Belles-Vues : 
Céline Bourgault ; 5, rue des 
Belles-Vues 

 07 81 59 05 32 
Du mercredi au vendredi 
(consultations de 65 à 90 €, 
informations sur Doctolib’)

Centre psychologie 
& bien-être
Lancé en avril dernier par la Villiéraine 
Cathy Silvant, le centre psychologie 
et bien-être vous offre un accom-
pagnement personnalisé via une 
ou plusieurs de ses spécialités : une 
psychopraticienne pour un travail 
psychique d’écoute et d’analyse ; 
une relaxologue vous aide à vous 
détendre et une masseuse diplômée 
Renata França propose des drainages 
lymphatiques corps et visage qui 
rencontrent un succès phénoménal 
dans le monde entier !

  Centre psychologie & bien-être : 
  06 49 78 50 21
  cpbe94350@gmail.com 
https://www.cpbe94350.fr

COMMERÇANTS 
ET ASSOCIATIONS 

ANIMENT LA RENTRÉE 
VILLIÉRAINE 

Rendez-vous incontournable de la période de rentrée, 
le forum des associations s’associe depuis 2019 avec les 
commerçants du centre-ville pour offrir aux habitants un 
moment festif et agréable sur le thème des quatre saisons.  

INFO BRÈVE

ÉVÉNEMENT

Forum des associations place Remoiville et rentrée des 
commerçants dans la rue du général de Gaulle : le 9 septembre 
dernier, les Villiérains pouvaient déambuler d’un espace à l’autre 

et enchaîner par exemple inscription à une association et passage 
dans un des stands de leurs commerçants préférés et profiter des 
animations proposées malgré la chaleur caniculaire qui a sévit toute 
la journée. Cette année, les animations et les décorations avaient pour 
thème les quatre saisons : le long de la rue commerçante du général de 
Gaulle, le public a pris plaisir à passer d’une saison et d’une animation 
à l’autre. Atelier pour confectionner une mangeoire à oiseaux et un 
circuit à vélos au printemps, customisation de lunettes de soleil et 
mini-plage sur la place des Tilleuls pour l’été, atelier confection de 
bougies "champignon" symbolisant l’automne ou encore décoration 
de biscuits et piste de curling sur glace côté hiver.
Richesse du tissu associatif et commerçant
En parallèle, plusieurs concerts ont rythmé la journée avec d’abord un 
spectacle musical pour enfants "Mon jardin des 4 saisons" (très apprécié 
par les familles), un concert plus classique avec un duo de cordes (dont 
la violoniste Tatevik Baghmanian) reprenant "Les Quatre Saisons" de 
Vivaldi et enfin un concert plus rock en fin de journée. En parallèle, les 
associations et les commerçants ont répondu présent et démontré, s’il en 
était besoin, la richesse du tissu local. 
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FRANCE 
ACTIVE MÉTROPOLE 

AU SOUTIEN DE 
PROJETS VILLIÉRAINS

CRÉATIONS D’ENTREPRISES

Depuis la signature d’une charte d’engagement 
avec la ville en 2018, la structure associative France 
Active Métropole a financé 13 porteurs de projets 
villiérains (pour 14 auditionnés en commission). Le 
13 juillet dernier, lors d’un comité d’engagement 
(sessions organisées chaque mois), deux créateurs 
d’entreprises originaires de Villiers ont présenté 
leur projet et obtenu une aide financière. Ainsi, Mme 
Abdellah, déjà accompagnée par la Mairie, a obtenu un 
prêt d’honneur à taux zéro de 11 000 € et une garantie 
Égalité Femmes de 16 000 € sur son prêt bancaire de 
20 000 € (sans caution personnelle) pour son projet de 
vente de fleurs tandis que M. Labregere a obtenu un 
prêt d’honneur à taux zéro de 15 000 € pour son projet 
dans le loisir. Sans financer tout le projet, France Active 
Métropole apporte un vrai soutien et une expertise 
et incite les banques à les accompagner. L’objectif à 
terme : que l’entreprise puisse prospérer (94 % de taux 
de pérennité sur trois ans contre 73 au niveau national) 
et que des emplois à temps plein soient créés. En plus 
d’accompagner les entrepreneurs, France Active 
Métropole soutient les associations ou coopératives 
dans l’économie sociale et solidaire. C’est dans ce 
cadre que l’association villiéraine Le Hangar "H" a reçu 
une aide de financement à hauteur de 54 000 €.

LA CARROSSERIE 
DE VILLIERS, 

PARADIS DES BELLES 
CYLINDRÉES

AUTOMOBILE

En reprenant en 2022 le fonds de commerce  
de la carrosserie Faskerty, Olivier Houard avait 
un objectif : monter une structure dédiée à la 
restauration de belles cylindrées et notamment 
de voitures anciennes, sa grande passion. "La 
passion des belles voitures et des motos, ça me 
suit depuis l’enfance. Pour moi, une Porsche 
ou une Ferrari, c’est une œuvre d’art !" Ce fan 
absolu du designer automobile Paul Bracq (pour 
Mercedes, BMW ou Peugeot) se lance alors 
dans un parcours professionnel, se formant au fil 
des années dans des petites structures puis au 
sein du groupe Mannes, en tant que responsable 
Mercedes. "J’ai pu vraiment développer 
et consolider mon réseau et ma clientèle, 
composée notamment d’amateurs de voitures 
anciennes." Après trois mois pleins de travaux 
pour remettre en état le local, Olivier Houard 
s’est attelé à composer une équipe efficace et 
compétente. "Aujourd’hui, nous sommes six 
et j’espère bientôt sept ou huit. Je les connais 
pour la plupart depuis des années, ils sont tous 
professionnels et passionnés." Cet habitant de 
Seine-et-Marne met maintenant tout en œuvre 
pour croître de manière pérenne en continuant 
à apprécier le chant des moteurs et l’odeur de 
l’huile et de l’essence.

   La carrosserie de Villiers : 6, rue de la Fraternité 
 01 57 10 23 90/07 70 29 91 76  
 olivier.houard@c-d-v.fr 
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UN NOUVEAU 
CENTRE MÉDICAL 

S'INSTALLE À VILLIERS

SANTÉ

Après l'inauguration d'un cabinet médical composé 
de deux médecins généralistes le 9 juin dernier, c'est 
un centre médical privé qui ouvre progressivement 
ses portes route de Champigny. Au vu de la taille de la 
structure et des travaux importants à effectuer pour 
pouvoir accueillir de nombreux professionnels de 
santé et un grand nombre de patients, l'ouverture a 
été échelonnée en trois phases. Depuis le 15 juin, une 
partie comprenant un espace de médecine générale 
et une salle d'attente a ouvert ses portes, avec déjà 
cinq généralistes sous contrat. Début septembre, une 
seconde partie du bâtiment a commencé à accueillir 
du public avec d'autres médecins généralistes et du 
personnel médical supplémentaire. L'inauguration de la 
totalité du centre médical (comprenant des espaces de 
kinésithérapie, d'ophtalmologie et de soins dentaires) 
est prévue pour la fin d'année avec au total 15 médecins 
et du personnel médical. Cette ouverture, annoncée par 
le Maire lors des derniers vœux à la population, vient 
renforcer l'offre médicale villiéraine et répondre aux 
besoins grandissants de la population. 

UN PREMIER SALON 
DÉDIÉ AU BIEN-ÊTRE 

À VILLIERS

BIEN-ÊTRE

"Prendre soin de son environnement, c’est 
prendre soin de soi" : c’est par cette accroche que 
la municipalité a lancé le salon du développement 
durable et du bien-être du 16 septembre dernier. 
Si la partie développement durable existe depuis 
maintenant 3 ans, l’association avec le bien-
être était une nouveauté. Ainsi, en parallèle de 
stands dédiés au développement durable et 
à l’environnement (tri des déchets, upcycling, 
apiculture, gestion d’un potager…), les Villiérains ont 
pu aller à la rencontre de professionnels du bien-
être, des médecines parallèles et autres démarches 
qui nous permettent de nous sentir bien. Installés 
à Villiers pour la grande majorité, ces spécialistes 
ont pu faire connaître leurs différentes disciplines 
(naturopathie, hypnothérapie, massothérapie, 
diététique, sophrologie…) à leurs stands mais aussi 
lors d’ateliers et conférences tout au long de la 
journée. Alors que la recherche du bien-être est 
devenue aujourd’hui une priorité pour beaucoup 
de gens, la mise en place de ce salon a permis de 
rassembler le vivier de professionnels villiérains 
existant mais aussi de démontrer que les solutions 
pour "aller mieux" sont aujourd’hui multiples et 
adaptées à chacun. 

    Centre médical de Villiers-sur-Marne : 
2, rue Paul Gauguin - Ouvert 7 jours/7 de 8h30 à 23h 

 01 89 40 25 88 et sur Doctolib’
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BEL ÉTÉ POUR LES PETITS VILLIÉRAINS
Découverte du milieu marin et du littoral à 
Gouville-sur-Mer (Manche), séjour axé sur 
l’astronomie et le développement durable à 
Ébreuil dans l’Allier ou encore sur la découverte 
de l’équitation à Épineau-les-Voves (Yonne)… 
Cet été encore, les petits Villiérains (entre 4 et 11 
ans selon les séjours) ont eu l’embarras du choix 
pour occuper leurs vacances grâce aux huit mini-
séjours proposés par la ville. Entre le 10 juillet et 
le 26 août, 169 enfants sont partis aux quatre 
coins de la France pour une durée allant de cinq 
à six jours (rallongement d’une journée pour les 
séjours plus éloignés) et se sont épanouis dans 
des décors naturels magnifiques, entre mer, 
campagne et montagne. De leur côté, les parents 
ont pu suivre le séjour de leurs enfants au fil de la 
semaine grâce au blog "On donne des nouvelles".  
Alors que les budgets communaux sont de plus 
en plus contraints, Villiers est l’une des rares 
communes à maintenir ces séjours et à investir 
pour l’épanouissement des enfants.

MINI-SÉJOURS

FAMILLE
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Balade de la tourbière au Pont du Metty (Vosges)
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RENTRÉE SCOLAIRE

UNE RENTRÉE 
PLACÉE SOUS LE SIGNE 

DE LA RÉUSSITE 

Accueil de nouveaux élèves, ouvertures de classes, travaux dans les écoles… La rentrée des 
classes apporte chaque année son lot de nouveautés, à Villiers comme ailleurs. La municipalité 
villiéraine met tout en œuvre pour toujours proposer un meilleur accueil des élèves. 

Le 4 septembre dernier, le Maire et ses équipes ont eux aussi pris le chemin des écoles. L’occasion pour 
l’équipe municipale d’aller à la rencontre des élèves, des parents mais aussi du personnel encadrant tout 
en faisant un point sur les travaux effectués au cours de l’été. Au rayon des nouveautés cette année, 

trois nouvelles classes ont été ouvertes (une à l’école maternelle Charles Perrault, une à l’école élémentaire 
Jules Ferry et une autre à l’école élémentaire Édouard Herriot). Ces ouvertures répondent à l’augmentation du 
nombre d’élèves, passant de 3 414 en 2022 à 3 484 cette année. Si depuis sept ans, les effectifs continuent à 
croître lentement mais sûrement, les bâtiments villiérains disposent toujours d’une capacité d’accueil suffisante, 
en attendant l’extension de l’école élémentaire Jean Jaurès en 2025, la création d’une toute nouvelle école 
maternelle Jeanne et Maurice Dudragne (10 classes) et par la suite d’un groupe scolaire de 12 classes dans le 
futur quartier Marne Europe. Par ces ouvertures régulières, l’équipe municipale essaie d’appliquer au maximum 
la limitation à 24 élèves des classes de grande section, CP et CE1.
Un patrimoine scolaire parfaitement entretenu
C’est d’ailleurs pour cette raison que la ville a obtenu l’arrivée d’une enseignante supplémentaire en maternelle à 
E. Herriot. Au niveau des infrastructures, l’été fut propice aux travaux avec notamment la création d’une nouvelle 
salle périscolaire à l’école maternelle C. Perrault, l’agrandissement du parvis devant l’entrée principale de l’école 
J. Ferry avec le recul du double portail vers la cour de l’école (réalisé en concertation avec le directeur d’école 
et les représentants de parents d’élèves) ou encore la pose d’une surface souple en résine dans la cour des 
petites sections de l’école maternelle J. Jaurès. Au niveau des équipes de direction, la ville souhaite la bienvenue 
à Séverine Leitao, nouvelle directrice de l’école élémentaire Léon Dauer venant remplacer Hélène Wattier, 
directrice dévouée et appréciée de tous durant huit ans. Cette dernière est retournée à ses premières amours, 
l’enseignement en zone d’éducation prioritaire, à Champigny.
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LA CUISINE CENTRALE, 
FIERTÉ DE LA MUNICIPALITÉ 

VILLIÉRAINE

Savoir ce que l'on a dans notre assiette : voilà une préoccupation qui nous concerne tous et ce, dès 
le plus jeune âge. Ce sujet revêt même une importance capitale dans les établissements scolaires, 
où des milliers d'enfants mangent à la cantine chaque jour. À Villiers, peut-être plus qu'ailleurs, 
cette responsabilité est prise très au sérieux et c'est de la Cuisine Centrale que tout part.  

Pour comprendre comment fonctionne le service Restauration, il faut s'y rendre de bonne heure. Dès 5h30, 
la marchandise du jour est livrée et réceptionnée avant de suivre une "marche en avant", principe d'hygiène 
en restauration faisant en sorte que les produits sales et les produits sains ne se croisent jamais. À la cuisine 

centrale, tout est organisé au millimètre entre les espaces de stockage, les chambres froides, la légumerie (où les 
fruits et légumes frais sont nettoyés et coupés), l'espace cuisine grand et lumineux et la zone de nettoyage des 
bacs et contenants. C'est dans ce cadre très organisé que travaillent 19 agents (chauffeurs livreurs, qualiticienne, 
agents de restauration, cuisiniers) dévoués à la préparation et à la livraison d'environ 2 800 repas par jour dans 
12 écoles de la commune ainsi qu'à la Résidence Autonomie pour personnes âgées et dans les crèches (Village 
de la Petite Enfance et Pimprenelle & Nicolas) ! Au-delà du nombre important de repas préparés, c'est surtout le 
service en liaison chaude qui distingue Villiers de beaucoup d'autres communes. . 
Vrai travail sur l'équilibre des menus
Contrairement à beaucoup de villes qui font appel à des industriels, la ville a pris le parti de la qualité et de la fraîcheur. 
Sa cuisine centrale prépare ses repas chaque jour et prévoit deux livraisons, une pour les entrées froides et une pour 
les plats chauds. De leur côté, les écoles préviennent chaque matin du nombre d'élèves qui mangeront le midi. Ce 
fonctionnement fait le bonheur des enfants, satisfaits de ce qu'ils ont dans leur assiette mais aussi de leurs parents 
comme ceux de l'association des parents d'élèves de l'école Monique et Jean Renon. Ces derniers ont en effet tenu 
à louer la qualité des repas fournis à leurs enfants lors d'une visite à la Cuisine Centrale en début d'année 2023. Un 
clin d’œil bienvenu, venant récompenser le travail effectué chaque jour pour offrir aux enfants un repas complet et 
équilibré avec des produits frais et en circuit-court.

RESTAURATION



Les animateurs récompensés au défi éco-citoyen
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DES PROJETS
AU SERVICE DE 

L'ÉPANOUISSEMENT 
DES ENFANTS

PÉRISCOLAIRE

Tout au long de l'année, les directeurs et animateurs du 
service Périscolaire se creusent la tête pour proposer 
aux enfants des activités variées et ludiques, que ce 
soit sur les temps de pause méridienne, les mercredis 
ou après l'école. Préparant avec soin leurs programmes 
d'activités, ces agents dévoués veillent à la fois à divertir 
les enfants mais aussi à leur épanouissement. Cette 
année par exemple, le directeur adjoint Hugo Cottin a 
élaboré avec les enfants de l'accueil de loisirs Albert 
Camus un projet autour de l'écologie et de la citoyenneté 
prenant la forme d'un film baptisé "Cinétoyen". Pendant 
plusieurs mois, Hugo et quelques enfants ont travaillé 
à la réalisation du court-métrage (écriture du scénario, 
réalisation des costumes et des décors, tournage des 
scènes) prônant le vivre-ensemble, la tolérance et 
le respect de l'environnement. Un projet conclu en 
beauté par une projection au cinéma Le Casino le 29 
juin dernier. De son côté, Michaël Bendiba, directeur 
adjoint à l'accueil de loisirs Jules Ferry, a mis en place 
une ludothèque dans une salle de classe de l'école. 
L'animateur a ainsi assemblé une collection de jeux 
de société, en concertation avec les enfants, avant 
d'organiser un temps de jeu convivial entre parents et 
enfants, où ces derniers ont pris plaisir à présenter leur 
jeu préféré pour ensuite prolonger le plaisir à la maison. 

BILANS POSITIFS 
POUR LES DÉFIS 

MOBILITÉ 
ET ÉCO-CITOYENS 

DÉFIS

Pour la 2ème année consécutive, des accueils de 
loisirs villiérains ont pris part au défi "Les éco-
citoyens" mis en place par le Territoire Paris Est 
Marne & Bois : cette fois, ce sont ceux des écoles 
Léon Dauer et Jeanne et Maurice Dudragne qui 
ont fait équipe avec des accueils de loisirs de 
Joinville-le-Pont et de Champigny au sein des 
"Supers greens", prenant part à des journées de 
formation sur l’usage de l’eau, la qualité de l’air ou la 
biodiversité et à des sorties de terrain afin de réaliser 
des actions avec les enfants de leurs accueils 
respectifs. Grâce à leur engagement constant, les 
"Supers greens" ont terminé à la deuxième place 
avec 182 points. En parallèle et pour la première 
fois cette année, deux classes de CM2 de l’école 
Édouard Herriot ont participé au Défi Mobilité, mis 
en place par le Territoire en lien avec la Société du 
Grand Paris (S.G.P.). Au cours de l’année, elles ont 
travaillé sur les déplacements urbains, la pollution 
et la question de la mobilité avec des partenaires 
comme Bruitparif, Airparif, la S.G.P. ou Écophylle et 
ont noté des points d’amélioration (valorisation des 
pistes cyclables, limitation des moyens de transport 
polluants), transmis ensuite à la municipalité dans 
le but d’essayer de les appliquer. 

Activité jeu de société parents/enfants



JEUNESSE

VIVE LES VACANCES À VILLIERS  
AVEC LES 3V !
Comme chaque été, les agents du service Jeunesse 
(en partenariat avec les services des Sports et de 
la Culture), se sont pliés en quatre pour proposer 
aux jeunes Villiérains un programme d'activités et 
de séjours riche et varié. Au total pour cette édition 
2023 des 3V, 150 pass ont été vendus ainsi que 
28 activités à la carte, soit un total de 178 jeunes 
touchés. Activités sportives et aquatiques, sorties 
culturelles sur Paris mais aussi cinq séjours de 
plusieurs jours auxquels 75 jeunes ont pris part. 
Ces derniers ont ainsi pu profiter de trois séjours 
en bases de loisirs, un séjour Raid Aventure avec 
des activités sportives et citoyennes encadrées par 
des policiers bénévoles. Enfin, petite nouveauté 
cette année, un séjour motocross avec à la fin le 
passage du permis AM (permis cyclomoteur) a été 
proposé aux jeunes Villiérains. Une fois encore, ils 
auront pu profiter d'un été animé et bien organisé 
qui leur créera des souvenirs pour la vie, grâce à 
l'investissement au quotidien des agents mobilisés.

ACTIVITÉS D'ÉTÉ
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COURSE CARITATIVE
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Rallier à vélo Villiers au Mont Saint-Michel pour sensibiliser les gens au Syndrome Douloureux 
Régional Complexe (S.D.R.C.) de type 2 : c'est le défi que la ville a lancé à quatre jeunes Villiérains 
et à deux coureurs de l'association "Courir pour un cartable by Beauval" en juillet dernier.

C'est au début de l'été que cette belle histoire a pris forme... L'histoire, au départ, est celle de Sahra, mère de 
famille atteinte depuis 2017 du S.D.R.C. de type 2 (appelée aussi algodystrophie ou algoneurodystrophie), 
une maladie rare causée par une lésion nerveuse et qui génère d'intenses douleurs en plus de la paralyser. En 

écoutant l'histoire poignante de cette femme qui se bat pour faire reconnaître sa maladie, la Direction de la Médiation 
de Villiers imagine une action caritative qui permettrait de sensibiliser le public à cette pathologie. Ce sera " 500 km 
pour une cause... Tu connais le SDRC ?", une course à vélo reliant Villiers au Mont Saint-Michel en Normandie. Pour 
relever ce défi fou, Tarek Ben Mansour, directeur du service Médiation et coordonnateur du Conseil Local de Sécurité 
et de Prévention de la Délinquance (C.L.S.P.D.), s'adresse à Gaëtan Bellamammer et Joël Hérivaux, co-fondateurs de 
l'association " Courir pour un cartable by Beauval" et habitués à ce genre de challenges pour la bonne cause. 
"Prêts à le refaire"
Rapidement, il est décidé de proposer à quatre jeunes villiérains de prendre part à la course, en vélo. Samba, 
Mohamed (tous deux suivis par la Mission Locale dans le cadre du Contrat d'Engagement Jeune), Taroumba et 
Chériff (récents bacheliers) relèvent le défi. Le 9 juillet, les quatre jeunes et les deux coureurs de l'association 
ont pris le départ depuis le parvis de l'ESCALE direction Versailles d'abord puis Dreux et ensuite la Normandie. 
Interrogé sur cette expérience, Samba retient surtout le positif. " C'était une belle expérience même si on n'était 
pas vraiment préparés physiquement. C'était dur, fatigant mais la cause nous a motivé. Avec plus de préparation, 
si je devais le refaire, je le referai direct !"

QUATRE JEUNES VILLIÉRAINS 
À VÉLO POUR LA BONNE CAUSE

L'équipe au complet devant l'ESCALE



Démarrage du C.E.J. pour un nouveau groupe
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Lancé en mars 2022, le Contrat d’Engagement Jeune 
(C.E.J.) a rapidement su trouver sa place auprès du public 
jeune et notamment auprès des plus éloignés des études 
et de l’emploi. Ce sont en effet 319 jeunes qui ont été 
suivis depuis le lancement de ce dispositif (161 de mars 
à décembre 2022) et dans le lot, une part importante 
de Villiérains. Visant à accompagner les jeunes vers 
un retour aux études ou à l’emploi, le C.EJ. est surtout 
une porte d’entrée vers l’ensemble des institutions et 
l’une des solutions phares, avec l’apprentissage, pour 
les jeunes en décrochage. En 2023, le Gouvernement 
a décidé de renforcer l’accompagnement des jeunes 
"en rupture" en créant un C.E.J. adapté. Grâce à une 
collaboration étroite entre la Mission Locale et le service 
Médiation, la première année a permis des résultats 
encourageants : tandis que les médiateurs repèrent des 
jeunes correspondant au profil, la Mission Locale leur 
apporte un soutien et une aide financière (allocation 
mensuelle) ainsi qu'un cadre. Confortés par ces bons 
résultats, les agents de la Mission Locale repartent pour 
un tour, avec des groupes déjà complets pour la rentrée.

DE LA WEB-RADIO DES PRUNAIS  
À L’ANTENNE DE RTL !  

PROJET RADIO

Le 16 juin dernier, une dizaine d’élèves du collège des Prunais 
ont vécu une expérience hors du commun en passant à l’antenne 
de RTL pendant l’émission de Pascal Praud, "Les auditeurs ont 
la parole". Dans le cadre de "La semaine de la presse et des 
médias dans l’école, ça continue… !", ces collégiens, déjà investis 
au sein de la web-radio de leur établissement, ont pu découvrir 
les coulisses d’une émission et mieux comprendre comment on 
décrypte l’information. "En février 2023, le C.L.E.M.I. (Centre 
pour l’Éducation aux Médias et à l’Information) m’a contacté 
concernant notre web-radio et m’a proposé de travailler avec RTL 
sur des podcasts qui seraient réalisés par les élèves et diffusés 
à l’antenne", raconte Mme Aumont, professeur-documentaliste 
en charge de la web-radio. "Au mois d’avril, on a commencé à 
travailler avec la rédactrice en chef Sophie Aurenche sur cinq 
thèmes. Les élèves, aiguillés par la journaliste, ont pu travailler 
sur l’écriture et les interviews." Les cinq sujets préparés par 
ces journalistes en herbe furent ensuite diffusés à l’antenne du  
12 au 16 juin dernier.

LE CONTRAT D’ENGAGEMENT JEUNE, 
VRAIE SOLUTION FACE AU DÉCROCHAGE

MISSION LOCALE
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Sécuriser les routes villiéraines pour permettre une circulation 
mixte (automobile, vélo) fiable tout en donnant plus de visibilité 
et de lisibilité aux cyclistes... Tels sont les enjeux du plan vélo voté 
par la municipalité et dont les travaux qui démarrent en octobre 
devraient s'étaler sur les trois ans à venir. Focus sur un projet 
ambitieux souhaitant faire place nette aux vélos.

Pour mieux comprendre la mise en place du plan vélo à Villiers, il faut 
remonter à la pandémie de COVID-19  : c'est à ce moment-là, alors 
que les déplacements étaient contraints et que les gens évitaient au 

maximum les transports en commun, que l'on a pris conscience des bienfaits 
des déplacements en vélo, sur un plan environnemental et sanitaire. Forte 
de ce constat, la ville a donc décidé de mettre en œuvre un plan vélo visant à 
favoriser, encourager et développer les déplacements à vélo, plan pour lequel 
la Métropole du Grand Paris a accordé une subvention de 88 000 €. Après 
avoir défini des lieux stratégiques (gares, établissements scolaires, pôles 
de loisirs, équipements du centre-ville), les services techniques ont élaboré 
des itinéraires directs et sans rupture, permettant aux cyclistes de relier un 
point A à un point B, dans les deux sens. Prévus sur trois ans et démarrant 
courant octobre (pour le premier tronçon), les travaux doivent permettre aux 
cyclistes de circuler dans la ville en toute sécurité.
Sécurité et visibilité
Cette sécurisation des routes passe par la mise en place de "zones 30"et 
de chicanes pour réduire la vitesse des automobilistes mais aussi des 
changements de sens de circulation (surtout sur l'avenue du Lac et l'avenue 
des Mousquetaires) et des sens interdits, afin de réduire les circulations 
de transit et le nombre de passages. En matière de visibilité, de nombreux 
marquages au sol et des panneaux vont être installés afin de rendre les 
voies cyclables lisibles. Des sas vélos au niveau des feux tricolores et des 
stationnements vélo aux abords du stade Octave Lapize sont également 
prévus pour les cyclistes. Après la réalisation de ce premier tronçon d'ici 
décembre 2023, la suite des travaux démarrera en 2024. 

 STÉPHANE MOREAU
cycliste villiérain averti

Que pensez-vous du plan vélo 
que la ville met en place ?
Je suis tout d'abord honoré de 
pouvoir donner mon avis sur ce 
plan vélo qui a été travaillé par les 
services techniques de la mairie 
de Villiers et pour lequel j'ai été 
consulté. À mon sens, ce plan vélo 
est qualitatif et nécessite quelques 
ajustements qui seront faits.

Qu'apportera-t-il aux cyclistes 
villiérains ?
Le plan vélo a été travaillé afin 
d’apporter une vraie visibilité aux 
cyclistes par rapport aux autres 
usagers et de montrer à tous les 
Villiérains qu’il est possible de se 
déplacer dans la ville en sécurité et 
confortablement. Il permettra aux 
habitants de redécouvrir la ville et 
d’apaiser les rues tout en augmen-
tant le nombre de cyclistes.

PLACE AUX MOBILITÉS DOUCES !  
PLAN VÉLO

Tracé des deux itinéraires réalisés en 2023



Entretien des espaces publics, cohérence des projets d’urbanisme, développement des mobilités 
douces… Loin de se cantonner aux seuls espaces verts, le label national de la qualité de vie "Villes 
et villages fleuris" s’intéresse aux actions globales des communes sur leur cadre de vie. Dossier 
étoffé à l’appui, la municipalité villiéraine s’est lancé à la conquête de sa troisième fleur.

Rendez-vous était fixé le 30 août dernier. Après avoir soumis un dossier de candidature d’une trentaine de 
pages détaillant la situation de la commune ainsi que toute la gestion du cadre de vie, Jacques Alain Bénisti 
et ses équipes ont reçu trois membres du jury "Villes et villages fleuris" pour une visite partielle de Villiers : 

après un passage en parc Mairie, la délégation a pris la direction du Puits-Mottet où plusieurs interventions sur 
le cadre de vie ont eu lieu (réfection de parterres) puis du parc Friedberg, dernier espace vert créé au cœur du 
quartier des Hautes-Noues. L’occasion de découvrir le potager partagé des Noues, géré par plusieurs habitants 
investis du quartier. Cap ensuite sur le parc du 11 novembre accueillant depuis 2018 un autre jardin partagé, géré 
par l’association "Le goût du vert". Enfin, le jury a pu découvrir le rucher installé en 2023 dans le magnifique écrin 
de la villa Michot (propriété de la ville) et échanger avec l’association Happy culture, en charge des ruches. 
Avoir une vision globale de la ville
Cette visite, qui aura permis au jury d’appréhender concrètement les orientations choisies par la municipalité 
au niveau du cadre de vie, vient surtout mettre en lumière les éléments détaillés dans le dossier de candidature 
comme la gestion différenciée des espaces végétalisés, la plantation d’arbres, le renforcement de la propreté, la 
rénovation énergétique des bâtiments communaux (passage remarqué devant le gymnase Géo André récemment 
rénové) ou encore la mise en place de projets écologiques comme les jardins partagés. Si la ville devra attendre 
avant de connaître le verdict du jury, elle aura au moins réussi à mettre en avant sa cohérence.
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VILLES ET VILLAGES FLEURIS

LA VILLE EN QUÊTE 
DE SA 3ème FLEUR !
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Après l'achèvement des travaux rue Entroncamento (plantation 
d'arbres à l'automne), d'autres interventions sur la voirie ont eu 
lieu entre l'été et la rentrée. Du 17 juillet au 26 août, la ville a 
supervisé des travaux de réfection de la chaussée dans la rue 
commerçante du général de Gaulle (de la rue Maurice Berteaux 
à la rue Marthe Debaize). Après une phase de reprise de la 
chaussée abîmée et de pose d'un enrobé (du 17 au 28 juillet) 
et un temps de séchage, le revêtement définitif (pavés collés) 
a été posé du 21 au 26 août (rue ouverte à la circulation début 
septembre). L'objectif : réaliser une structure permettant de tenir 
à la forte circulation de cette rue tout en conservant l'aspect des 
pavés. Côté gare, le Département a mené de nuit des travaux de 
réfection rue Robert Schuman (reprise du tapis et des marquages 
au sol) du 19 au 25 juillet. Enfin, avant la replantation d'une 
quinzaine d'arbres début 2024, des travaux de voirie seront 
menés dès l'automne rue du général de Gaulle (entre l'avenue 
de Gaumont et l'avenue Montrichard) par le Département : 
réfection des trottoirs côté impair, reprise du réseau souterrain 
et de l'éclairage public. 

TOUT SAVOIR POUR LUTTER 
CONTRE LE MOUSTIQUE-TIGRE  

PRÉVENTION

Espèce désormais bien implantée sur le territoire 
hexagonal, le moustique-tigre fait de plus en plus l’objet 
de plans de lutte afin de limiter au maximum sa capacité 
de nuisance et la propagation de maladies dont il peut 
être vecteur (dengue, Chikungunya, Zika…). Face à sa 
prolifération (période principale d’activité du 1er mai au 
30 novembre), le Territoire Paris Est Marne & Bois a 
décidé d’opter pour une stratégie axée sur la prévention 
et l’enseignement des bons gestes et réflexes. Depuis le 
1er juillet, le numéro vert SOS Frelon (0 800 00 66 94) 
permet aux habitants des 13 communes, dont Villiers, 
de faire venir gratuitement des agents à leur domicile. 
Lors de leur passage, ces derniers vérifient si les gens 
adoptent les bons gestes, à savoir éviter de laisser des 
points d’eau stagnantes (pots de fleurs, gouttières, 
récupérateurs d’eau, bâches de bassins ou piscines…). En 
cas d’invasion importante, les agents peuvent proposer la 
pose d’un piège capture et peuvent également offrir un 
plant de verveine-citronnelle sur demande.

POINT SUR LES INTERVENTIONS 
DE VOIRIE

TRAVAUX

  https://www.parisestmarnebois.fr/fr/actualite/
moustiques-tigres-le-territoire-lutte-contre-sa-proliferation 



GRAND
PARIS
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LA PREMIÈRE RAME DU FUTUR MÉTRO 
EST ARRIVÉE ! 
C’est un convoi d’une nature un peu spéciale qui 
est arrivé dans la nuit du 22 juin au Centre d’Exploi-
tation de Champigny… En effet, la 1ère rame du futur 
métro de la ligne 15 a été accueillie avec émotion 
par les équipes de la Société du Grand Paris, après 
plusieurs mois d’essais au Centre d’Essai Ferro-
viaire de Valenciennes. Les essais dynamiques dé-
marreront en novembre prochain avec un premier 
parcours du Centre d’Exploitation de Champigny à 
l’ouvrage Sentier des Marins à Villiers puis plus tard 
entre les gares Noisy-Champs et Villiers-Champi-
gny-Bry. Ces tests d’une durée de plusieurs mois 
serviront à finaliser la validation du matériel rou-
lant (fabriqué par Alstom) pour accueillir en toute 
sécurité les voyageurs fin 2025. Les rames de la 
ligne 15 ont d’ailleurs bénéficié d’une conception 
centrée sur l’usage et le confort des voyageurs 
tandis que le design de sa face avant a été choisi 
par les Franciliens lors d’une consultation en ligne 
fin 2018.

GRAND PARIS EXPRESS

  https://www.parisestmarnebois.fr/fr/actualite/
moustiques-tigres-le-territoire-lutte-contre-sa-proliferation 
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PÔLE IMAGE

SAUVETAGE 
DES STUDIOS DE BRY-VILLIERS : 
EN AVANT VERS LE PÔLE IMAGE

Après un combat acharné mené conjointement pendant de longues années par Jacques Alain  
Bénisti et son homologue bryard Charles Aslangul (ainsi que son prédécesseur Jean-Pierre Spilba-
uer), les mythiques studios de Bry-Villiers ont été enfin sauvés grâce au rachat d’AXA Investment 
Managers, associés au producteur français Guillaume de Menthon (Versailles, Plus belle la vie…).

Les sourires aux lèvres et les regards de connivences ne trompaient pas le 14 juin dernier lors de la 
conférence de presse organisée à la Villa Daguerre de Bry-sur-Marne : le rachat des studios de Bry-
Villiers par AXA Investment Managers et le producteur Guillaume de Menthon est une véritable 

victoire pour les communes de Bry et de Villiers, dont les territoires accueillent l’INA (Institut National de 
l’Audiovisuel) et les studios de cinéma historiques , "les plus beaux du monde"  selon le réalisateur Orson 
Welles, accueillant à eux seuls la moitié des tournages (en studio) de longs-métrages français. En effet, entre 
2001, date de la vente des studios de la SFP à Euromédia et 2023, date de la vente à AXA I.M. et Guillaume 
de Menthon, le parcours fut mouvementé et le combat intense.  La dynamique collective insufflée associant 
acteurs privés et puissances publiques (Région, Département du Val-de-Marne, Territoire, villes de Villiers 
et Bry) a réussi à imposer une vision ambitieuse et faire de ce site une référence européenne et mondiale.

Un projet à la pointe
L’extension des studios et du campus de formation de l’INA se sont vus labellisés via le plan de relance 
France 2030 lancé par l’État et l’appel à projet "Grande fabrique de l’image". On parle ici de la création 
d’une dizaine de plateaux supplémentaires pour les studios et du développement du volet formation 
des métiers de l’audiovisuel pour l’INA, le tout sur un site réaménagé en cohérence avec cette industrie, 
fleuron de notre pays. S’inscrivant pleinement dans le cadre du Grand Paris, ce projet d’une ampleur 
colossale vise à faire du site l’un des hauts lieux de la création cinématographique et audiovisuelle !

Conférence de presse à la Villa Daguerre
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https://ubmrugbys.fr/ ; UBM Rugbys (Facebook), 
ubmrugbys94 (Instagram)

 

SÉNIORS
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UN DÉBUT D’ÉTÉ FESTIF
Avant une pause de deux mois lors des vacances 
d’été, les séniors villiérains se sont réunis pour 
des repas conviviaux. Les adhérents du Fil du 
Temps ont lancé les festivités le 14 juin lors de 
leur habituelle garden-party, organisée à l’Espace 
Emilie Carles. Au programme, un repas frais 
évoquant la Grèce et une animation musicale 
assurée en duo par un chanteur et un pianiste, 
ces derniers enchaînant standards de la chanson 
française et morceaux dansants. Ensuite, ce sont 
les résidents de la Résidence Autonomie "Les 
Courts-Sillons"  qui ont fêté le début de l’été le  
22 juin lors d’un repas sur le thème de la 
guinguette ! Moules frites, vin blanc et chansons 
évoquant l’esprit des guinguettes des Bords de 
Marne ont donné le ton d’un après-midi festif 
où même le dress-code était dans le thème avec 
marinières et canotiers. De beaux moments 
partagés annonciateurs d’un été radieux et d’une 
rentrée rythmée.

REPAS D’ÉTÉ



Résidence municipale réservée aux séniors villiérains, "Les Courts-Sillons" organisait pour la  
première fois le 15 juin dernier une journée portes-ouvertes. L'occasion pour d'éventuels futurs 
résidents ou des familles intéressées de découvrir ce qui se cache derrière les portes de ce lieu 
ouvert à toutes les personnes âgées de la ville. 

Lieu de vie convivial et géré par une équipe totalement dévouée au confort et au bien-être des résidents, la 
Résidence Autonomie "Les Courts-Sillons"  a décidé d'ouvrir ses portes au grand public durant toute la journée 
du 15 juin. Ainsi, près de 35 séniors de Villiers et de communes environnantes ont poussé les portes des 

Courts-Sillons dès 12h pour visiter les locaux comprenant un appartement témoin, les parties communes, le réfectoire 
moderne et l'agréable jardin extérieur. Pour les curieux présents, ce fut également l'occasion de se renseigner sur 
la vie à l'intérieur de la résidence, aussi bien auprès des agents que des résidents, ravis de pouvoir échanger. Ces 
derniers ont par ailleurs proposé un stand avec certaines de leurs créations de l'année. Les bénéfices de ces ventes 
seront ensuite reversés à l'association du Téléthon.
Les séniors villiérains bienvenus
Cette journée de découverte s'est conclue en beauté par un apéritif dînatoire (de 18h à 21h) et en musique 
réunissant près de 40 personnes. Cette journée portes-ouvertes, clairement réussie, permit également à l'équipe 
de direction ainsi qu'à Évelyne Dorizon, adjointe au Maire déléguée aux Séniors, de rappeler que la Résidence 
Autonomie est ouverte à tous les séniors habitant Villiers, que ce soit pour venir y manger le midi (sur réservation) 
ou pour participer aux activités proposées toute la semaine, sans avoir à être résident. Il est d'ailleurs possible de 
venir se renseigner auprès des agents d'accueils et de l'animatrice du lundi au vendredi.

LA RÉSIDENCE AUTONOMIE 
OUVERTE AU PUBLIC

PORTES OUVERTES
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   Résidence Autonomie   01 49 30 89 39 
ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h



SPORT
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LES FINALES DES COUPES 
DU VAL-DE-MARNE ACCUEILLIES 
À VILLIERS
Les 17 et 18 juin derniers, le stade Octave Lapize a 
accueilli les finales des coupes du Val-de-Marne : 
de la catégorie U14 remportée par le Joinville 
R.C. à celle des seniors remportées par le CAP 
Charenton en passant par les U18 (victoire de 
l’U.S. Créteil Lusitanos), toutes se sont déroulées 
dans un excellent état d’esprit. Les différentes 
équipes engagées sur le week-end ont par ailleurs 
pu profiter des excellentes installations villiéraines 
avec notamment deux terrains synthétiques 
alloués à la pratique du football (il s’agissait de 
la première grosse compétition sur le nouveau 
terrain inauguré le 11 mars dernier). En présence 
de l’adjointe au Maire déléguée aux Sports Carole 
Combal (dont le père récemment décédé fut un 
membre important du district du Val-de-Marne et 
du football à Villiers), le président du district Denis 
Turck a tenu à saluer la qualité des infrastructures 
villiéraines, ce dernier rajoutant que Villiers étant 
l’une des villes du département avec les meilleures 
structures dédiées au football.

FOOTBALL
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LES SPORTIFS 
VILLIÉRAINS DE L’ANNÉE 

MIS À L’HONNEUR ! 

TROPHÉES DES SPORTIFS

Clôture de la saison sportive 2022/2023, la soirée des trophées des sportifs villiérains a permis de 
mettre à l’honneur les différents clubs de la ville et les performances collectives (basket, handball, 
rugby) et individuelles (natation, gymnastique, boxe, tir à l’arc…). Retour sur cette soirée de gala 
organisée au gymnase Yves Querlier le 20 juin dernier.  

Démarrée en musique avec une démonstration rythmée de la VSJ Danse, la soirée des trophées sportifs 
2023 ayant pour marraine la gymnaste villiéraine championne de dubble-dutch (saut à la corde sportif) 
Lucile Magnac,  a vu se succéder sur la scène 13 clubs villiérains s’étant illustré au cours de l’année, que 

ce soit au niveau départemental, régional et même national ! Au niveau collectif, les U13 masculins du basket club 
ont été récompensé pour leur titre de vice-champion départemental au même titre que l’équipe féminine séniors 
de l’UBM Rugby (Les Coyotes) vice-championne de France (en Fédérale 1) à 15 et championne d’Île-de-France 
à 10. De leur côté, les U17 féminines du VEC Handball ont été saluées pour leur belle saison ainsi que leur jeune 
entraîneuse  Lola Flamand (en service civique). 
Bonne santé pour le sport villiérain
Les disciplines individuelles ne furent pas en reste avec notamment 11 nageurs de la VSJ Natation récompensés, 
10 archers de la compagnie d’arc, neuf joueurs de tennis de l’ESV Tennis ou encore deux équipes et une 
gymnaste de l’ESV Gymnastique (dont la présidente n’est autre que l’élue au Sport Carole Combal). De leur côté, 
les sports de combat ont également brillé avec six boxeurs de l’Escale Boxing club titrés, trois récompenses 
pour l’ESV Taekwondo, deux pour l’ESV Karaté, cinq pour la nouvelle association Fifty-Fifty et six pour la 
VSJ Judo (notamment en para judo). Une fois les sportifs récompensés, leur nombre prouvant la bonne 
santé du sport à Villiers, le Maire a tenu à remettre à Djamila Dimier, retraitée du service des Sports en 2022, 
la médaille de la ville pour toutes ces années à avoir transmis le goût du sport à des générations de Villiérains. 

Des Villiérains s’illustrent 
en Corée du Sud
Le 22 juillet dernier, trois Villiérains 
du club de taekwondo ont été 
récompensés lors du championnat 
international Chung Do Kwan de Asan.
Jordan Vidal et Jean-Yves Gilbert 
ont obtenu une médaille de bronze 
en poumsé individuel (enchaînement 
techniques) et le Grand Maître Rémi 
Mollet une médaille d’argent.

INFO BRÈVE



Visite du ministre conseiller 
auprès de l'ambassade malaisienne

Les Coyotes s'entraînent au déblayage

V I L L I E R S   I N F O S  # 1 3 6   S P O R T  •  27

LES DÉLÉGATIONS 
DE MALAISIE 

ET DE SINGAPOUR 
REÇUES À VILLIERS

TIR A L'ARC

Faisant une nouvelle fois honneur à son label « Terre 
de Jeux » et son statut de Centre de Préparation 
aux Jeux (C.P.J.) Olympiques et Paralympiques de 
Paris 2024, Villiers a reçu du 8 au 12 août dernier les 
délégations de tir à l'arc de Singapour et de Malaisie. 
Leurs archers (un archer classique et deux archères 
à poulie pour Singapour, quatre archers classiques 
et une archère à poulie pour la Malaisie) ont ainsi 
pu s'entraîner durant plusieurs jours dans le cadre 
tranquille du complexe Octave Lapize et profiter des 
infrastructures aux normes internationales du pas de 
tir à l'arc Robert Rolland alors que la perspective des 
Jeux se rapproche de plus en plus. Le 9 août dernier, le 
Ministre conseiller auprès de l'ambassade de Malaisie 
a tenu à faire le déplacement pour saluer les sportifs 
et visiter le pas de tir à l'arc villiérain. Pour l'occasion, la 
compagnie d'arc a mis les petits plats dans les grands, 
bien aidée par le Département du Val-de-Marne, 
partenaire précieux à l'aube de ces Jeux. Pour la ville, 
ce type d'événements vient renforcer sa crédibilité en 
tant que C.P.J., après avoir déjà reçu les délégations 
de Taipei, de Corée du Sud et de Hong Kong.

L'UBM 94 
POURSUIT 

SON ASCENSION

RUGBY

Plus rien ne semble arrêter l'Union des Bords de 
Marne, à commencer par son équipe féminine, 
les Coyotes : après deux saisons consécutives 
à atteindre le plus haut niveau des phases 
finales nationales en Fédérale 1, l'équipe s'est vu 
proposer par la Fédération Française de Rugby 
de monter en Élite 2, le second niveau national 
aux portes du monde professionnel ! Dans 
leur poule, les Coyotes croiseront le fer avec 
des équipes mythiques comme Brive, Toulon, 
Perpignan, La Rochelle ou encore Clermont-
Ferrand (première réception à Octave Lapize le 
15 octobre contre les Valkyries Normandie). De 
leur côté, les Séniors masculins ne sont pas en 
reste puisqu'ils accèdent à la Régionale 1. Ces 
bons résultats viennent à la fois récompenser 
un énorme travail du club (participation de tous 
pour augmenter le budget, investissement 
des joueurs dans la formation et le coaching) 
et aussi des infrastructures de premier plan, 
saluées notamment lors de la tenue de la Coupe 
du monde des avocats, accueillie à Villiers les 
15 et 16 septembre dernier (victoire des Français 
en finale contre l'Irlande). Enfin, le 19 octobre 
prochain, le club accueillera un job dating un peu 
spécial où les demandeurs d'emploi et les chefs 
d'entreprise seront mélangés lors de matchs, 
sans savoir qui est qui.
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CAFÉS PHILO

Transmettre des concepts, chercher à donner 
du sens sur des sujets aussi vastes que 
le bonheur ou la liberté, tel est le métier de 
Pierre-Jérôme Rey, professeur de philosophie 
en lycée. Ce Villiérain amoureux des mots et 
attaché à la Médiathèque Jean-Moulin propose 
depuis 2022 des cafés philo, un rendez-vous 
convivial ouvert à tous ceux à la recherche 
d’échanges et de sens.
Nouveauté de la saison culturelle précédente, les ca-
fés philo reviennent cette année pour plusieurs dates 
avec de nouveaux thèmes abordés, dont la sensibilité. 
À l’origine de ces rendez-vous, le Villiérain et profes-
seur de philosophie Pierre-Jérôme Rey. "J’ai toujours 
vécu dans le Val-de-Marne (Nogent, Champigny) et 
cela fait maintenant 20 ans que je suis à Villiers. Pas-
sionné de culture, des mots et des livres, j’ai pris l’ha-
bitude de fréquenter la médiathèque locale, partout où 
j’ai vécu. Étant depuis toutes ces années très attaché à 
celle de Villiers, qui est à mon sens un vrai atout pour 
la commune et un lieu important, j’y ai proposé au fil 
des années des projets (révisions du Bac en philo no-
tamment) car je voulais rendre à ce lieu ce qu’il m’avait 
apporté. Le projet de café philo découle de tout cela." 
De cela et aussi d'une volonté commune d'échanger et 
de partager des idées.
Un enrichissement mutuel
"Lors de ces cafés philo, je cherche d’abord à apporter 
aux participants (une dizaine à chaque fois) des 
notions et une armature conceptuelle sans que ce 
soit une dynamique professeur/élève. Il s’agit d’un 
vrai dialogue. J’ai ressenti chez les participants un 
besoin d’échanger et une recherche de sens." Ne 
se servant à chaque fois que de livres présents à la 
médiathèque, Pierre-Jérôme Rey cherche à faire "se 
frotter" les discours et les points de vue. "On s’apporte 
mutuellement des choses et chacun apprend de 
l’autre. Personnellement, j’apprécie d’être face à un 
public intéressé et réceptif, surtout un samedi matin !"

PIERRE-JÉRÔME REY, 
UN "PASSEUR" D’IDÉES 

AU SERVICE DE 
LA MÉDIATHÈQUE

Pierre-Jérôme Rey devant le rayon Philo

Rendre 
à la médiathèque 

ce qu'elle m'a apporté

Cafés philo 
Les samedis 25 novembre, 
13 janvier et 23 mars à 10h15 
(à partir de 17 ans, gratuit sur inscription)



VILLIERS RÉCOMPENSÉE DU LABEL " OR "
Reconnue depuis des années pour son 
engagement en matière de don du sang, Villiers a 
obtenue le 27 juin dernier au salon des Maires d’Île-
de-France le label "Or", remis par l’Etablissement 
Français du Sang (E.F.S.), un label venant 
récompenser la ville pour son engagement dans 
la promotion du don de sang et ses opérations 
de collecte. Le prix a été remis le jour même à 
François Lelièvre, conseiller municipal délégué 
à la santé et aux actions relatives à la cohésion, 
la santé et l’égalité hommes-femmes. Cette 
récompense revient tout autant à l’association 
du Rotary Club, particulièrement active aux 
côtés de la municipalité. De son côté, la ville tient 
à rappeler que l’E.F.S. a besoin de sang tous les 
jours (10 000 dons nécessaires par jour) pour 
aider une personne accidentée ou atteinte d’une 
maladie mais aussi une femme qui accouche… Si 
vous avez entre 18 et 66 ans, il vous est possible 
de faire un don toutes les huit semaines en 
trouvant un point de collecte 

DON DU SANG

ASSOCIATIONS
ENTRAIDE
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https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte



SOLIDARITÉ

Personnes âgées, en situation de handicap ou en perte d’autonomie mais aussi proches aidants… 
La municipalité s’engage depuis maintenant plusieurs années auprès de ces publics, en prenant 
part notamment à des actions comme la semaine bleue (événement national) ou le forum 
intercommunal du handicap, qui se tiendra cette année à Champigny.
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LA VILLE AUX CÔTÉS 
DES PLUS FRAGILES  

C’est désormais une habitude : Villiers prend part chaque automne à la semaine bleue, événement national 
dédié aux retraités et aux personnes âgées. Cette 2ème édition s’est tenue du 2 au 8 octobre et a eu pour 
thème " Vieillir ensemble, une chance à cultiver !". En plus des différentes actions  (conférences, initiations 

sportives, exposition, ciné-débat)  proposées aux séniors, les équipes villiéraines ont eu l’idée de dédier une demi-
journée aux aidants, ces personnes dévouées qui s’occupent de personnes en situation de handicap, malades ou 
en perte d’autonomie. Cette journée des aidants (le 6 octobre), ouverte à tous et sans inscription, a eu pour but de 
mettre en lumière l’engagement de ces personnes mais aussi de leur proposer un temps d’échange (café-rencontre), 
d’informations (conférence autour de l’épuisement des aidants) et de détente (séance de sport adapté avec le C.R.F.) 
pour prendre du temps pour soi.
Toucher un large public
Le 21 octobre prochain, Villiers prendra part à la deuxième édition du forum intercommunal du handicap, qui 
se tiendra cette année à Champigny (au complexe sportif Auguste-Delaune), après une 1ère édition villiéraine 
particulièrement réussie (photo ci-dessous). Tout au long de la journée, les visiteurs pourront échanger avec de 
nombreux acteurs engagés sur la question du handicap et assister à des animations et des conférences tenues 
par des professionnels. Pour l’occasion, la ville mettra à disposition des Villiérains dans l’impossibilité de se 
déplacer une navette communale : la prise en charge se fera au niveau de la Mairie.
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Élodie Mermoz

Travailler étroitement 
avec les territoires 

et en particulier 
avec le Val-de-Marne

ÉLODIE MERMOZ :
"PROPOSER 

DES MOMENTS UNIQUES 
AUX VAL-DE-MARNAIS"

ENTRETIEN

Né en 1987 d’une rencontre entre le chanteur 
Jean Ferrat et le Conseil départemental du Val-
de-Marne autour de l’idée de créer un festival 
de chanson française, le Festi’Val de Marne est 
depuis dirigé par Élodie Mermoz. Fontenaysienne 
d’origine et riche de plus de 10 ans d’expérience 
dans le milieu artistique, elle se confie sur son 
ambition de toucher de nouveaux publics et sur 
son attachement à son département. 
Qu’est-ce qui vous a motivé à prendre la tête du 
Festi’Val de Marne ?
Tout d’abord, j’ai un attachement très fort à ce territoire, 
c’est là que j’ai grandi (à Fontenay-sous-Bois) et ai connu 
mes premiers émois culturels au Festi’Val de Marne. 
Cette opportunité était une véritable aubaine, me 
permettant de faire le métier que j’aime dans l’endroit 
que j’aime ! Développer un vrai projet culturel dans ce 
lieu symbolique a sonné comme une évidence.  

Selon vous, qu’est-ce qui fait la force de 
ce festival ?
C’est un fait, l’équité d’accès à la culture est une vraie 
motivation pour moi et ce festival permet de développer 
cela sur tout un territoire en allant dans le plus de villes 
possibles et en proposant des concerts avec des têtes 
d’affiche à des tarifs démocratiques et très attractifs. 
En outre, le Festi’Val de Marne offre la possibilité 
de travailler étroitement avec les territoires et en 
particulier avec le Département du Val-de-Marne.  

Qu’avez-vous cherché à y insuffler en tant que 
directrice ?
J’ai la volonté d’aller encore plus loin en ouvrant 
notamment le festival sur l’outre-mer. Je ne veux oublier 
aucune ville, même celles où il n’y a pas d’équipement 
culturel et je souhaite qu’on puisse aller à la rencontre 
de tous les publics, même les plus isolés. Avec le Festi’Val 
de Marne, je souhaite que l’on propose des moments 
uniques pour les Val-de-Marnais. Enfin, j’accorde une 
vraie importance à la parité, que ce soit dans notre 
programmation ou dans nos recrutements.  



EN OCTOBRE

 

# LITTÉRATURE

LIVRES & VOUS 
Spécial  « Rentrée littéraire »
Lancement du prix des lecteurs de la médiathèque 
à l’issue de ce rendez-vous (jusqu’au 20 janv. 2024) 

SAMEDI 14 # 16H
     Espace Jean-Moulin
Tout public - À partir de 17 ans 
Gratuit sur inscription
>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin
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1ère partie 

Punk is not dead… Cette année, le Festi’Val de Marne sera particulièrement rock à Villiers et pour cause : les Bretons de Tagada 
Jones débarquent à la salle Georges Brassens armés de leur dernier opus mêlant mélodies et refrains (en français) fédérateurs, 
guitares mordantes et chœurs surpuissants !
Nul doute que la scène aura déjà été bien chauffée lors de la première partie assurée par les Lyonnaises de The Foxy Ladies, 
un groupe de rock aux influences grunge, punk et métal. Le groupe 100 % féminin fera cracher les décibels avec ses morceaux 
incisifs et sauvages. 

# CONCERT
37ème édition du Festi’Val de Marne avec le soutien du Conseil départemental

TAGADA JONES / THE FOXY LADIES 
Production : Rage tour

VENDREDI 13 # 20H
    Salle G. Brassens 
Tout public  - Tarif réduit 14 €/plein tarif 22 €

>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin



# SPECTACLE MUSICAL
Production : Les 4 Production

GABOR 
ET LES CHAPEAUX 
ROUILLÉS
DIMANCHE 3 # 16H30
     Salle Georges Brassens 
Tout public - Sur réservation (Appel aux dons pour le Téléthon)

Entouré de danseurs et danseuses formés dans les 
meilleures écoles du monde, le danseur et chorégraphe 
François Mauduit vous emmène aux États-Unis, berceau 
de nombreux courants artistiques ayant révolutionné le 
monde de la danse. Composée de six pièces chorégraphiques 
sublimées par des œuvres de jazz symphonique ou des 
œuvres minimalistes, sa création traverse différents styles, 
du grand ballet classique à la comédie musicale en passant 
par la danse moderne. Mêlant créativité, talent et inépuisable 
énergie, le ballet « Dance Side Story » ne manquera pas de 
vous offrir un moment magique suspendu dans le temps. 
Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

Création musicale et fantastique à la croisée des chemins 
entre « Le Petit Prince » de Saint-Exupéry et l’univers de 
Tim Burton, « Gabor et les chapeaux rouillés » est l’histoire 
d’un personnage solitaire en quête d’Humanité et qui sera 
amené à rencontrer le public pour des moments d’échanges 
poétiques, entre les adultes que nous sommes et les enfants 
que nous avons été. Un curieux voyage initiatique qui 
marque les esprits, tant par sa fraîcheur artistique que par 
son originalité et où l’intime rejoint l’universel !

...EN NOVEMBRE

EN DÉCEMBRE

#CONSERVATOIRE

CONCERT D’HIVER 
DE L’ORCHESTRE 
D’HARMONIE
JEUDI 30 # 19H
    Salle Georges Brassens  
Tout public – Entrée libre

# PROJECTION

L’ŒIL VERS… 
LE QUÉBEC
DU MAR. 21 NOV. 
AU MAR. 5 DÉC.
    Cinéma Le Casino (voir horaires sur le programme)
Tout public - 4 € la séance
Renseignements au cinéma Le Casino

# SPECTACLE 
Compagnie François Mauduit

DANCE SIDE STORY
SAMEDI 25 # 20H30 
       Salle Georges Brassens  
Tout public - Tarif catégorie A sur réservation
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RASSEMBLÉS POUR 
UNE VILLE HUMAINE ET  
ÉCOLOGIQUE
 
Nous vous souhaitons à toutes et tous une 
excellente rentrée !
À Villiers, les rentrées se suivent et se 
ressemblent : notre commune continue de 
souffrir de la faiblesse de ses infrastructures 
et du sous-dimensionnement de ses 
services publics.
L’accueil dans les écoles, par exemple, avec 
des classes de 28 élèves en maternelle et 
plus de 30 élèves en primaire, ne permet 
pas d’offrir à chacun des conditions de 
travail de nature à favoriser l’apprentissage.
Alors que la frénésie immobilière à laquelle 
se livre le maire implique une croissance 
forte de la population de notre ville, aucune 
nouvelle école n’a été créée depuis plus de 
dix ans. De nouvelles classes sont en projet 
mais ces réalisations sont trop tardives 
et n’absorberont pas le flux de nouveaux 
écoliers.
Le conservatoire de musique subit 
également les conséquences de cette 
pression immobilière : les locaux sont exigus, 
limitant l’accès à la pratique artistique pour 
les nouveaux Villiérains.
L’absence d’anticipation de la municipalité 
sur ces sujets est manifeste. Elle découle 
de l’obstination du maire à nier l’ampleur 
des constructions immobilières et de leurs 
conséquences sur notre ville.
En cette rentrée caniculaire, cet aveuglement 
de l’équipe municipale s’étend par ailleurs 
aux crises climatiques et sociales que 
nous traversons. Les vagues estivales de 
chaleur nous ont rappelé qu’un urbanisme 
trop bétonné contribue à des températures 
élevées et des épisodes de pollution. La 
municipalité doit donc urgemment prendre 
ses responsabilités : nous devons multiplier 
les espaces verts dans la ville et dans nos 
écoles afin de créer des îlots de fraîcheur 
indispensables à l’instauration d’un cadre 
de vie apaisé.
Pour Villiers, nous appelons à un 
changement de politique qui permettra 
d’affronter ces enjeux essentiels.

La rentrée a encore été difficile pour 
l'ensemble des Villierains
Inflation, hausse de l’énergie et des matières 
premières entrainent une nouvelle baisse du 
pouvoir d’achat. Certain.es de nos enfants 
ne pourront s’acheter toutes les fournitures 
nécessaires à une bonne scolarité ( +11% du 
cout du matériel scolaire). D’autres n'auront 
pas de professeurs dans leur classe ou 
encore, ne mangeront pas un repas sain. 
Dans les cours bétonnées,  nos enfants 
joueront sous la chaleur anormale d’un 
mois de septembre avant de rejoindre leur 
classe surchargėe à l'intérieur d’une école 
parfois vétuste. Devant ce constat alarmant, 
le ministre de l'Éducation nationale préfère 
s'occuper de la garde-robe des adolescentes 
plutôt qu’agir sur la dégradation des 
conditions d’enseignement.
Si la municipalité n’est pas responsable 
des difficultés que rencontre l’éducation 
nationale, elle peut en revanche agir pour 
renforcer localement une école publique 
et gratuite. Voici nos propositions pour 
une école plus verte et accessible à tous 
: distribution de fournitures scolaires 
indispensable pour tous les élèves ; mise en 
place d’une alternative végétarienne dans les 
cantines municipales avec des produits bio 
locaux ; un plan de végétalisation des cours 
pour répondre à la fois à la bétonisation de 
notre ville et à la crise écologique.
Hommage à Missa
Missa est ce héros décédé cet été à la suite 
d’un accident de jet ski à Martigues où il 
emmenait en vacance, à sa charge, des 
jeunes de Villiers. Sa disparition suscita 
une vive émotion et l’annonce de la fin des 
recherches par les autorités déclencha un 
élan de solidarité dans tout le pays pour le 
retrouver. 
Nous souhaitons lui rendre un hommage 
pour sa générosité, son courage et sa 
bravoure, car Missa a sacrifié sa vie pour 
sauver celui qui l’accompagnait. Nous 
adressons toutes nos condoléances à sa 
famille, ses proches, et à tout ceux qui l’ont 
aimé et remercions la famille FOFANA pour 
la leçon de dignité qu’ils nous ont donnée 
dans cette épreuve.

MIEUX VIVRE À VILLIERS 
 
« Retrouver une ville propre » était un des 
objectifs de notre programme aux dernières 
élections municipales.
Ce sujet reste plus que jamais d’actualité.
Chacun peut le constater quotidiennement : 
la propreté de nos rues, de nos trottoirs, de 
nos espaces publics pâtit de nombreuses 
incivilités qui nuisent à la qualité de notre 
cadre de vie.
Jets de détritus sur les trottoirs, graffitis, 
dépôts sauvages d’encombrants, tris des 
déchets non respectés, non-respect des 
horaires ou des conditions de dépôt de 
déchets, déjections canines non ramassées… 
la liste est longue et affligeante !
Notre ville, qui va s’équiper prochainement de 
deux points d’apport volontaire (PAV) pour la 
collecte des biodéchets alimentaires, devrait 
pour commencer s’attacher à faire respecter 
le tri des déchets dans les copropriétés, 
en particulier dans toutes les nouvelles 
constructions qui sont peu respectueuses des 
règles de tri sélectif.
Pourquoi la municipalité qui s’affiche soucieuse 
du cadre de vie de ses habitants ne décrète-
elle pas « la propreté de la ville est l’affaire de 
tous » et ne s’en donne les moyens ?
A quoi bon courir après la 3e fleur du label « 
Ville fleurie », si les déchets et détritus font 
concurrence aux fleurs ?
Et si l’obtention d’un label est un moyen 
d’accélérer l’action municipale, pourquoi 
notre ville ne s’inscrirait-elle pas dans la 
dynamique du label « Ville éco-propre », qui 
récompense les collectivités s’engageant à 
améliorer durablement la propreté de leurs 
espaces publics ?
Ce label valorise les moyens mis en œuvre 
pour diminuer les incivilités (équipements, 
communication, médiation, sensibilisation, 
coercition,...), et des résultats se traduisant par 
une amélioration durable des comportements 
des usagers sur l’espace public. Il serait temps 
que la ville, accompagnée par le territoire 
Marne et Bois, s’empare de cette démarche 
dont un des objectifs est de développer 
l’implication des citoyens.
Un challenge à relever pour l’équipe 
municipale : que la ville soit la deuxième 
du département à obtenir ce label et que 
les Villiéraines et les Villiérains en voient 
concrètement les résultats dans leur 
quotidien.

L’ÉQUIPE VILLIERS À VENIR

L’équipe Villiers à Venir et vos élu.e.s Adel Amara, 
Virginie Cincet (LFI), Nadine Mohammed  

contact@villiers-a-venir.fr

Frédéric MASSOT, Yasmina BENBELKACEM 
& Quentin MALEINE,

Vos élus de gauche sociale et écologiste
elus.gauche.ecolo.villiers@gmail.com

Jean-François PIRUS, Sandra REVIRIEGO, 
Nicole BRICOT

Contact@MieuxvivreaVilliers.fr  
Facebook @mieuxvivreavilliers

TRIBUNE DES OPPOSITIONS
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 ILS SONT NÉ(E)S

Hafsa HADJAMOUGUINOUDINE
Rethel iZGUIR
Laya BELJOUDI
Andrea PASCAULT KISOLOKELE
Layane FAKHFAKH
Sandro RODRIGUES AGRA
Fatou CISSOKHO
Lila MERRAR
Irman DRAME
Rémi MOUZAOUI
Lucas CHRÉTIEN
Léonardo OZGUNER
Mathys DAKITSE BENISSAN
Leïna VALCIN
Isaac SMIKILA
Rafiq MOUTAIROU
Youces TOUZI
Lyana GUIMO NJOUNGANG
Marwa ABDALLAH
Paul SISMEIRO PEREIRA
Alyssia DUBREULE
Giovanni CHABAN
Maïmouna MARÉGA
Alizeh INAYAT
Anya BOUKOUIREN
Elisa FIGUEIREDO PICOLI
Victoire DUJARDIN
Kaïs ADELEK

Amadou SALL
Aous BEZI
Ibrahima LY
Ismaël KANE
Nahawa MENDES
Ava YÜKCÜ
Nadia DEMBELLE
Inès SINGH
Lina-Rose WETZEL
Isaäh GRUJIC
Noéline JOSEPH
Naylah MOHAMED ASHIK
Oumar TOURE
Alma BENFERROUDJ
Isayah ATHANASE CELOT
Imran HAMADI MBOREHA
Lya BAKHIRI
Idriss ABDESSAIED
Lyam MARTINS COURTIES
Mahira OUMARI
Elijah PAJCZER
Divya SRISKANDARAJAH
Djelikha DIABY
Thaïs BERENICE LAUNAY
Romane CALIBRE
Mariah MPUNGA MUKENDI
Richard DRUELLE
Anne-Aubry YENOT
Joahanna MOUTON
Alexandre OPOTA
Zoey MARTINS MOUKENGUE

Matheo AZOR ALVES
Neyla HADJANADJIBOUDINE
Noah CIORA
Néhémie JEAN-BAPTISTE-SIMONNE
Nyarah ALMEIDA SEMEDO
Elina SALEM
Oyana CADELIX
Luna HUSEYN VELGE

 ILS SE SONT MARIÉS
  Loïck LATIFI & Débora TORRINHA 
DA SILVA

  Grégory FRON & Inga ARDELEANU
  Eric ROSSITO & Nadine KERFOURN
  Mamoudou KOITA & Djereba TOURE
  Sophon UM & Ly nath CHHIM
  Luc SEBASTIAN KINGBERD & 
Kishona THARMASEGARAN

  Lino NETO NEVES & Cristina PEREI-
RA DE OLIVEIRA

  Bouna TANDJIGORA & Sara BEN-
SARI

  Mohand IDIR & Dahbia BEGRICHE
  Itzik LEVI & Morane HANNOUN
  Justine UNTEREINER 
& Thomas JAMET
  Laurent DELOISON 
& Alexandra MILCENT

  Grégory LEPEYTRE 
& Sophie JOAQUIM

  Julien SAINTAGNE & Lua VADAINE
  Xavier de ALMEIDA & Gaëlle MALET
  Maurice CHINWOUSSI 
& Ogechi AKUJUOBI-ASOLUKA

  Chandramohan LOGANATHAN 
& Yelizaveta RAVVICH

  Abdelmalik GUERGOUCHE 
& Amira BOUMAIZA
  Chemseddine BENFRADJ 
& Zohra KHELIFA
  Valentin LAURENT 
& Marina YOUSSEF
  François MAROUNE & Lala KEYNA
  Aurélie GÉRARD 
& Guillaume FLORIN
  Daouda BA & Boya HAIDARA
  Ömer YÜCEL & Yasemin SAHIN
  Davut SABANCI & Islim TEKE
  Victor COUTEAU & Aguio N'DIA
  Kévin GUITTON 
& Victoria DAS NEVES

  Leidiany ALVES DA COSTA 
& José PINTO FERREIRA

  Axel MULLER & Aurore CLÉMENT
  Virusan RAJENDRAN 
& Medusha THIRUCHCHELVAM
  Idjir COULIBALY 
& Marie NIANGORAN

  Amélie KORBAS 
& Santhosh PANDIANE

LIBRE EXPRESSION

Dans un texte extravagant, 3 élus d’opposition remettent en cause la future gare d’interconnexion de Marne-Europe, démontrant leur démagogie 
et leur ignorance du un projet.
Pour montrer qu’ils existent, ils en sont réduits à raconter n’importe quoi, à brader les intérêts des Franciliens, Villiérains en tête, refusant toute 
amélioration des conditions de transport et notamment les diminutions des temps de trajet. Comment imaginer que Marne Europe et le pôle image 
ne soient pas reliés à Paris? Ces deux projets n’auraient plus de sens et cela menacerait les 10.000 emplois prévus. Même s’ils ne sont que 3 sur 35, 
ces élus nuisent à la ville car l’Etat n’attend que ça pour ne pas financer le projet. Ils ne se rendent même pas compte de leur incurie. Les Villiérains 
jugeront de leur incapacité à faire cohésion avec le maire dans ses combats pour l’intérêt général.
Tout en écrivant : «il n’y a pas d’ambiguïté : les passagers du métro de la ligne 15 doivent pouvoir rejoindre le RER E et la ligne P à Villiers-sur-
Marne», ces mêmes élus refusent pourtant cette interconnexion! Pour mettre en œuvre cette correspondance, ils n’ont rien trouvé de mieux que 
de vous transporter par bus entre la gare actuelle de Villiers et la future gare de Marne-Europe. Ces bus se déverseraient alors sur le chemin des 
Boutareines alors que la ville prévoit au contraire de laisser cette voie en impasse et de ne l’ouvrir vers la future gare qu’aux piétons et vélos. Où est 
la cohérence de transporter des milliers de voyageurs par bus, qui dégraderont les voiries, engorgeront les deux gares routières, passeront sous les 
fenêtres de plusieurs centaines d’habitants et feront perdre un temps précieux aux voyageurs alors que l’objectif du projet porté par la municipalité 
est au contraire de diminuer les temps de parcours et de fluidifier les transports ? L’interconnexion permettra de diminuer de 70000 par jour (étude 
EPAMARNE) le nombre de véhicules sur l’autoroute et donc de réduire à la fois les bouchons et la pollution.
Tout ceci n’est vraiment pas sérieux! Pour compléter ce florilège, proposent d’aménager la voie pour les piétons et les vélos en l’abritant des 
intempéries. Là encore, quelles seront les techniques utilisées ? Les piétons et cyclistes devront-ils emprunter un tunnel ? 
Qui financera ? Avec des «propositions» qui pénaliseront les Villiérains, ces élus viennent de franchir
un nouveau pas dans le concours Lépine de la démagogie, sans aucun souci de l’intérêt général.

VILLIERS AMBITION, C’EST AVEC VOUS ! 

ÉTAT CIVIL

 L’équipe de la majorité municipale.

Danièle Lasmezas 
(1943-2023)
C’est avec une profonde 

tristesse que la municipalité 
a appris le décès de Danièle 

Lasmezas survenu des suites 
d’une longue maladie le 22 juillet dernier, 

à l’âge de 80 ans. Adjointe au Maire déléguée 
aux Séniors et engagée avec l’association Villiers 
Action Solidarité (V.A.S.), Danièle laisse derrière 
elle le souvenir d’une femme de cœur, souriante 
et toujours à l’écoute, notamment auprès des 
retraités villiérains. L’équipe municipale apporte 
tout son soutien à Guy et Valérie, mari et fille de 
Danièle.

Lucienne Filippi Roblin 
(1928-2023) 
En mai dernier, la ville a 
déploré la perte de Lucienne 

Filippi Roblin, Villiéraine de 
longue date et peintre de grand 

talent. C’est notamment elle qui réalisa la 
fameuse fresque de la salle des Mariages 
représentant la ville et ses paysages. Sa vie 
durant, Lucienne n’a cessé de dessiner et 
peindre, produisant nombre de toiles qui 
seront sans doute mise à l’honneur au Musée 
Émile Jean un de ces temps prochains.

HOMMAGE
La ville célèbre 
une jeune centenaire ! 
Le 15 juin dernier, la municipalité, 
représentée par Évelyne Dorizon, 
Adjointe au Maire déléguée aux Séniors, 
a tenu à célébrer les 100 ans de Mme 
Lallemant, Villiéraine de longue date et 
vivant toujours 
à son domicile. 
Le cercle des 
centenaires de 
Villiers, de son 
côté, continue à 
s’agrandir.

ANNIVERSAIRE




